

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON, PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1^{er} de chaque mois, ou commencer avec le 1^{er} numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agencé de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT :
\$1 PAR AN

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Euparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT :
\$1 PAR AN

SOMMAIRE

Revue de la Semaine : Le Pape meurt, les Papes ne meurent pas.—Son Eminence le Cardinal Pecci est élu pape ; Sa Sainteté prend le nom de LEON XIII.—Service solennel pour le repos de l'âme de Sa Sainteté Pie IX, à l'Eglise paroissiale de Ste. Anne de la Pocatière.—M. le Docteur Olivier Robitaille a été décoré des insignes des Chevaliers de l'Ordre de Saint-Sylvestre, par notre Souverain Pontife Pie IX.—Discours du trône à l'ouverture des Chambres Fédérales.—Vie de Pie IX, par M. J. P. Tardivel ; Histoire de la vie de Pie IX, en vente chez MM. J. B. Rolland & fils, à Montréal.

Causerie Agricole : Instruments d'agriculture (*Suite*) : Des semoirs.

Sujets divers : Apiculture ; Nouvelle manière de faire accepter les mânes étrangers.—Choix de l'emplacement destiné aux apières.—Comment j'ai doublé la quantité de mes fumiers par Wm. Lafrance.—Transport et emploi du fumier.—Sociétés d'agriculture, leur avancement.

Choses et autres : Pourriture du convain dans les ruches d'abeilles.—Une reclame en faveur de la qualité du miel.—Propriétés des entrées des ruches d'abeilles.—Commerce de chevaux.—Fromage à Warwick, dans les cantons de l'Est.

Recettes : Moyen de faire cuire les pois à l'eau dure comme à l'eau douce.—Remède infallible contre le rhumatisme.

A nos abonnés retardataires.—Plusieurs de nos abonnés retardataires nous ont demandé de les attendre quelque temps, pour le paiement de leur abonnement ; il y a déjà plusieurs mois que nous attendons, et l'envoi se fait attendre. Ce retard nous est absolument nuisible, car, nous aussi, nous avons des dettes à payer, et nous comptons pour les payer sur les promesses qui nous ont été faites par plusieurs de nos abonnés retardataires. Nous l'avons souvent répété, la somme due par chacun n'est pas considérable ; et ces petits montants réunis ensemble établissent une somme qui nous permettrait de faire honneur à nos affaires, si on voulait tant soit peu se gêner pour nous les faire parvenir.—Un peu de bonne volonté, et songez que pour la forte dépense que nous faisons chaque semaine, par la publication de la *Gazette des Campagnes*, il nous faut plus que recevoir 25 à 34 par semaine.

REVUE DE LA SEMAINE

Le Pape meurt, les Papes ne meurent pas. Depuis Saint Pierre, premier Pape de l'Eglise, on a vu s'écrouler les uns sur les autres les plus puissants empires, paraître et disparaître les plus grands conquérants : Pierre est toujours là dans la personne de ses successeurs ; il y a toujours un homme, un prêtre, un pontife dont l'infailible parole maintient les droits de la vérité et de la morale, qui prie et qui enseigne. On le tue, il revit dans un autre ; on l'enchaîne, sa parole perce les murs de sa prison, et il est d'autant plus vénéré, d'autant plus aimé, d'autant plus puissant, qu'il est plus violemment persécuté et plus indignement calomnié.

"Ainsi, comme le dit un écrivain catholique, M. J. Chantrel, la Papauté résiste à tous les coups, condamne toutes les erreurs, flétrit toutes les injustices ; elle est l'indéfectible roc contre lequel viennent se briser les têtes superbes ; elle est comme le pivot moral du monde, autour duquel tout s'agit, et qui ne pourrait être ébranlé sans que le monde tout entier ne fût exposé aux plus effroyables catastrophes. On la voit à travers les siècles, raffermir les sociétés qui penchent vers leurs ruines, former les nouveaux peuples qui viennent à l'existence historique, porter la lumière au milieu des ténèbres, soutenir le droit contre les excès de la force, et enfant partout les plus sublimes vertus, les plus héroïques dévouements. C'est pour cela que la papauté est détestée de ceux qui veulent commettre le mal et l'injustice, mais c'est pour cela aussi qu'elle triomphe par ses défaites, parce que les catastrophes qui suivent ses défaites éclairaient les intelligences en démontrant sa nécessité et en rappelant ses bienfaits."

Le Pape est mort, et, depuis, les catholiques du monde entier ont été dans l'attente de ce que Dieu devait préparer pour combler le vide immense causé par la mort de Pie IX, qui restera dans l'histoire de l'Eglise l'une des plus brillantes, des plus majestueuses et des plus aimables figures de cette magnifique série de Pontifes qui ont succédé à Saint-Pierre.

Aujourd'hui, si nous pouvons en croire les nouvelles que nous annonce le télégraphe, Dieu vient de nous accorder un Pape pour gouverner la barque de Pierre, au milieu de ces tempêtes